

MOI, LE RHIZOME

Du rhizome à l'arbre du Kerala

*« De l'Italie, Sicile, Malte, à l'Algérie et à la France :
une belle histoire dans ce parcours ! »*

L'histoire d'Alain est inscrite dans l'histoire des siens ! Les épreuves de la vie, les contingences matérielles qui obligent depuis toujours et encore hélas, les peuples à des migrations. Des migrations successives, une première au XIX^{ème} siècle pour sa famille qui s'embarque depuis Malte, Naples ou Trapani jusqu'en Algérie où la France coloniale propose du travail.

Une seconde, imposée cette fois par l'exil, l'exode de 1962 vers la Métropole, cette France aimée et admirée, servie en retour jusqu'à se battre pour elle par amour de sa nationalité affichée avec fierté pendant quatre générations.

Comment un arbre peut-il vivre quand on le déracine ? L'auteur qui s'en est longtemps interrogé, s'est comparé non pas à un arbre mais à un bambou, un roseau relié au sol, à la terre nourricière, non pas par ses racines mais par des rhizomes, des **rhizomes** courant...

Des **rhizomes** qui font avancer, qui s'ancrent à chaque fois dans la nouvelle terre d'accueil, au fil des migrations au fil des exils.

Ces **rhizomes** qui forgent le caractère, la personnalité, qui stimulent sans cesse le besoin d'avancer, de s'intégrer, de partager, de réussir.

Dans une biographie riche, engagée, émouvante, l'auteur nous emmène avec lui depuis les migrations de ses ancêtres jusqu'à son propre exil, quatre retours au pays, dans une très belle aventure humanitaire et humaine. S'y mêlent des notes de poésie à partir d'un très beau poème qu'il a écrit à l'âge de 16 ans alors qu'il était arraché à sa Terre, à des aventures des plus diverses sur fond d'engagements, de mémoire, d'humanisme et de sentiments d'amitié.

Un ouvrage écrit dans l'humain, la résilience, le courage, l'engagement et la force des sentiments. Un livre au style différent sur cette Algérie perdue tant attachée au cœur.



Alain Aquilina

*Est un homme de cœur,
un homme d'action.
Officier de Police très
engagé dans la
Prévention, et la Police
de Proximité, il a mené
aussi de nombreuses
actions en direction de
la jeunesse, dans
l'Humanitaire,
l'International, la Vie
Associative. Élu de la
République pendant 14
années dans le Sud de
la France, il a continué
dans ses engagements.
Aujourd'hui, écrivain,
nouvelliste, poète et
conférencier, il continue
d'avancer, tel le
rhizome et espère que
les siens, comme l'arbre
du Kerala, se fixeront
enfin dans le sol à
partir de ses branches.*

